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Елена Драпеко наста-
ивает на необходимо-
сти решения вопроса 
между городом и 
областью, связанного 
с развитием 
инфра-
структуры  
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Цены на проезд 
в общественном 
транспорте вновь 
повысятся? 
стр. 4

Социальный проект, 
направленный на 
решение проблем 
благоустройства и 
сферы ЖКХ, стартовал 
в Петербурге 
стр. 6

Наша страна в прошлом веке 
дважды подверглась разрушению 
государства – в 1917 и 1991 
годах. После краха всех систем 
жизнеобеспечения общества было 
крайне сложно восстанавливать страну. 

Сегодня мы видим, что за последние 
13 лет доминирования «Единой 

России» в политической жизни стра-
ны мы оказались в ситуации стагна-
ции. Логика либеральной части чи-
новников – подстроиться под Запад 
– провалилась. На международной 
арене мы отвоевываем заслуженные 
позиции, но во внутренней политике, в 
особенности в социальной и экономи-
ческой сферах, продолжается после-
довательная реализация либераль-
но-бюрократического курса. Решения 

правительства, якобы принимаемые 
для преодоления кризиса, вновь и 
вновь оказываются неэффективными 
и неспособными противостоять эко-
номическим проблемам страны.

Партия «Справедливая Россия»  – 
единственная политическая сила, 
способная предложить конструктив-
ную и эффективную модель социаль-
но-экономического развития страны 
с обязательным учетом интересов 
всех групп населения. Альтернатив-
ный бюджет, разработанный нашей 
партией, обеспечивает  права граж-
дан на высокие социальные гарантии, 
доступные и качественные медицину 
и образование, достойные зарплаты.

Россия должна иметь социально- 
ориентированную экономику. И  мы 
знаем, как этого добиться. За счет 

введения прогрессивной системы на-
логообложения и налога на роскошь 
мы сумеем сократить гигантскую 
пропасть между предельно бедны-
ми россиянами и богатейшими оли-
гархами. Программа «Справедливой 
России» – это единственная разумная 
альтернатива текущему курсу, дающая 
стране шанс на оздоровление систе-
мы управления государством.

Следующий созыв федерального 
и региональных парламентов может 
стать новой, поворотной точкой в 
развитии России. И станет, если граж-
дане Российской Федерации выберут 
движение вперед, а не на месте.

Сергей МИРОНОВ, 
лидер партии 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

Фото пресс-службы партии «Справедливая Россия»

О
Т
 П

Е
Р
В
О

Г
О

 Л
И

Ц
А

ВПЕРЁД!ВПЕРЁД!

ИЛИ 
НА МЕСТЕ?

областью, связанного 
с развитием 
инфра-
структуры  
стр. 7

ОТ ЗАСТРОЙКИ

ОТ КОРРУПЦИИ

Олег Нилов требует 
реального, а не 
мифического 
наказания для 
взяточников 
стр. 4

ВПЕРЕД!
ИЛИ НА МЕСТЕ?

питер_СР_4_3.indd   1 17.08.2016   20:21:02



2Справедливая
РОССИЯ

Информационный бюллетень 
от 19 августа 2016 года

www.spb.spraved livo.ru

ВПЕРЕД, ПЕТЕРБУРГ !  

В Удельном парке состоялся 
митинг против строительства на 
данной территории магистрали 
М7. Участие в протестной акции 
приняли порядка 600 человек.

Варвары с большими 
кошельками

Дорога должна соединить Ар-
сенальную набережную с выез-
дом на КАД в районе проспекта 
Энгельса. Концепция проекта бу-
дет готова уже к концу сентября. 
Стоимость строительства оцени-
вается в 120 миллиардов рублей. 
Но местные жители уверены: ма-
гистраль уничтожит уникальную 
парковую зону. 

Так, активист движения «Живой 
город» Наталья Сивохина отмети-
ла, что в России сложилась печаль-
ная традиция спасать памятники и 
леса, падая под экскаваторы из-за 
«варваров с большими кошелька-
ми и маленькой совестью», кото-
рые пытаются отхватить земли у 
государства. 

В митинге также приняли уча-
стие эсеры – депутаты Госдумы 
Олег Нилов и Законодательного 
собрания Марина Шишкина. 

– Знаете ли вы, что за время 
активного коммерческого  освое-
ния парка с его карты исчезло 40 
гектаров? – возмутилась Шишки-
на. – По петербургским меркам 
это два Таврических сада, четыре 
Юсуповских и семь Лопухинских 

садов.  С 2010 года в парке погиб-
ли тысячи деревьев. Даже линия 
обороны в Великую  Отечествен-
ную  войну принесла парку мень-
ше урона, чем последние годы. 
Ради чего? Ради частных сооруже-
ний и частных полей?

Парламентарий отметила, что 
если магистраль здесь все же по-
явится, одна только зона отчужде-
ния займет по меньшей мере семь 

гектаров. Она же предложила де-
путатам всех фракций, которые 
будут работать в Законодательном 
собрании в шестом созыве, в 2018 
году сделать все, чтобы в Гене-
ральном плане прошла поправка, 
которая исключит магистраль в 
Удельном парке. 

Новая магистраль не 
решит проблем

Активист движения «Петро-
градская транспортная градация» 
Дмитрий Сергеев подчеркнул, что 
в настоящее время магистраль не 
решит тех проблем, решение кото-
рых на нее возлагают. По словам 
специалиста, концепции совре-
менного дорожного планирова-
ния предполагают в первую оче-
редь эффективное использование 
существующей транспортной 
инфраструктуры и только потом 

строительство новых магистралей. 
Автоэксперты в один голос уверя-
ют, что строительство магистрали 
через парк не избавит город от 
пробок. Специалисты сообщают, 
что маршрут М7 уже включает в 
себя Выборгское шоссе, проспект 
Энгельса и Большой Сампсониев-
ский проспект и направление в 
центр, а причина неэффективно-
сти этих дорог объясняется тем, 
что в городе до сих пор не рас-
ширены узкие места дорог. До 
сих пор не оптимизировано до-
рожное движение, регулируемые 
перекрестки, перечисляют авто-
мобилисты. Кроме того, если бы 
электрички были интегрированы в 
общегородскую часть обществен-
ного транспорта, ситуация стала 
бы гораздо менее напряженной, 
уверен Смирнов. 

Его мнение подтвердил депу-
тат Государственной Думы, пред-
седатель петербургского отделе-
ния «Справедливой России» Олег 
Нилов, который подчеркнул, что 
этот исторический парк создавал-
ся еще при Петре I. 

– Городские власти не могут 
найти  незначительные суммы на 
строительство городских поликли-
ник или лечение больных раком 
детей, но с легкостью выражают 
готовность выделить 120 млрд ру-

блей на дорогу, – заявил Нилов. – 
Это колоссальные деньги, два-три 
стадиона сюда закопают. Бюджет 
города на ремонт дорог составляет 
3–5 млрд рублей в год. Вы спроси-
ли у людей, нужна им магистраль 
ценой таких затрат? Почему день-
ги находятся на магистрали – этот 
вопрос и к правительству, и к де-
путатам Заксобрания нужно зада-
вать сейчас, до выборов. Я верю, 
что строители не пройдут ни с то-
порами, ни с пилами, ни с бульдо-
зерами. 

Защити свое дерево!

Нилов выразил уверенность, 
что у четырех тысяч деревьев, ко-
торые срубят в случае появления 
трассы, найдется не один, а сотни 
защитников.  В этой связи депу-
тат предложил каждому петер-
буржцу выбрать «свое» дерево  в 
парке и находиться рядом с ним 
в случае появления строительной 
техники. 

– Все делается ради того, что-
бы разорвать парк на куски и 
реализовать здесь свои коммер-
ческие циничные планы, – резю-
мировал Нилов. 

Выступающие соглашались 
единогласно, что строительство 
новой трассы может разгрузить 
транспортную ситуацию только 
на короткий отрезок времени 
из-за растущего в геометриче-
ской прогрессии количества ав-
томобилистов. Исходя из этого 
активисты сделали вывод о не-
обходимости изменения транс-
портной политики в городе. 

Выступавшая на стороне 
местных жителей Марина Шиш-
кина сообщила также, что напра-
вила обращение вице-губерна-
тору, настаивая на прохождении 
магистрали в обход парка.  

Авторы обращения подчер-
кивают, что парк считается реги-
ональным объектом культурного 
наследия, который находится под 
охраной государства. «Однако 
сохранившийся среди мегаполи-
са уголок природы в последние 
годы был сокращен и изуродо-
ван коммерческой застройкой по 
краям территории. В его центре 
зияют искусственные поля «Зе-
нита», на месте срубленных под 
тренировочную базу деревьев. 
Происходящее сделано с ведо-
ма и при попустительстве ответ-
ственных лиц, которые должны 
охранять памятники и защищать 

интересы своего народа», – посе-
товали составители письма. 

Протестующим остается лишь 
надеяться, что парк не станет 
очередной жертвой коррупции 
и бездарного градостроитель-
ного планирования. Стоимость 
магистрали в 120 млрд рублей 
участники митинга назвали не 
иначе как издевательством в го-
роде, где сокращаются больницы 
и станции скорой помощи.

Анна Калабина

ДОРОГИ

Олег Нилов возмущен активной застройкой Удельного парка. 
Фото Руслана Шамукова
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деревьев погибли 
в Удельном парке 
за время активной 
коммерческой за-

стройки.
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УДЕЛ УДЕЛЬНОГО ПАРКА – 
ТРАССА ЗА 120 МИЛЛИАРДОВ РУБЛЕЙ?

Участники митинга собрали почти 700 подписей на имя пре-
зидента Владимира Путина и губернатора Георгия Полтавченко с 
просьбой отказаться от планов по строительству магистрали. 

«Удельный лесопарк – цельный природный комплекс, место 
обитания белок, краснокнижного соловья, совы, поползня, трясогуз-
ки. Здесь произрастают березы, сосны, осины, лиственницы, дубы, 
ольха, ясень и вяз. Будучи когда-то частью древнего Литоринового 
моря, рельеф этих мест сохранил его уникальный ландшафт» – го-
ворится в тексте петиции.

Марина Шишкина вместе с петербуржцами ратует за 
сохранение Удельного парка. Фото Руслана Шамукова
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ПОЛИТИНФОРМАЦИЯ

5:0 В ПОЛЬЗУ АЛЕКСЕЯ КОВАЛЁВА
Политическая кампания 
обещает избирателям 
перемены сразу после 
выборов. Кандидаты в 
депутаты уверяют, что 
именно они сделают для 
своего избирателя самое 
важное, самое полезное, 
все то, что может в луч-
шую сторону изменить 
существующее положе-
ние дел. Все «подвиги» 
представить невозможно. 
И всех со всеми сравнить 
тоже будет нелегко. Поэ-
тому задействуем одного 
из самых популярных 
депутатов Законодатель-
ного собрания Петербурга 
5-го созыва, типичного 
единоросса, и еще одного 
депутата 5-го созыва, но 
менее известного – 
Алексея Ковалёва. 

Видимость бурной дея-
тельности и сама дея-

тельность очень отличают-
ся друг от друга. Громких 
заголовков может быть 
тысяча, и даже можно вы-
звать реакцию зарубеж-
ных политиков, журнали-
стов, мировых звезд. Но 
ВБД не дает избирателю 
ничего, кроме раздраже-
ния, агрессии и разгово-
ров. В действительности 
менять что-то гораздо 
сложнее, и при этом не так 
эффективно в плане пиа-
ра. Здесь стоит напомнить 
про значение слова «депу-
тат». Это «уполномочен-
ное лицо, направленное 
куда-нибудь для выполне-
ния какого-нибудь пору-
чения». Пиар-кампания и 
самолюбование в данном 
толковании отсутствуют.

Дарья Табурянская
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АЛЕКСЕЙ КОВАЛЁВ ТИПИЧНЫЙ ЕДИНОРОСС

КУЛЬТУРА

Археолог по образованию, доцент культурологии Алексей Ковалёв 
защищает от сноса и варварской реконструкции памятники куль-
туры и исторические здания. Он добился признания незаконным 
проекта реконструкции Русского музея. Фонды музея на время 
реконструкции переезжать не будут, да и сама масштабная рекон-
струкция «заморожена». Депутат также обратился к губернатору 
с просьбой расторгнуть договор с братьями Зингаревичами – за-
стройщиками Конюшенного ведомства. Перепрофилировать исто-
рическое здание под отель не будут.

Забота о культуре у типичного единоросса выражается иначе. На 
волне закона о запрете пропаганды гомосексуализма среди под-
ростков типичный единоросс пытался засудить Rammstein, Мадон-
ну и Леди Гагу. На громкие заявления отреагировали и на Западе: 
некоторые политические деятели предложили бойкотировать Пе-
тербург. Он также пытался закрыть канал MTV, лишить детей кон-
курсов красоты, а организаторов танцевальных кружков – обязать 
согласовывать творческую программу с районными властями. 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Алексею Ковалёву с соратниками удалось добиться сохранения 
ВМА на своем историческом месте: в Минобороны вопрос с пере-
ездом клиники в Горскую закрыли, ВМА оставили в центре Петер-
бурга. 
Кроме того, Ковалёв смог защитить пациентов и персонал 31-й 
больницы. «Свердловку» предполагалось передать судьям Верхов-
ного и Высшего арбитражного судов. В итоге клинику не стали пе-
репрофилировать, она продолжила работать в обычном режиме, то 
есть осталась доступной для простых горожан. 

Типичный единоросс любит порассуждать о демографической си-
туации в городе и стране. Депутат пытался наделить эмбрионов 
гражданскими правами, требовал принятия закона о запрете на 
бесплатные аборты. Инициативы не поддержали. Интересовался у 
прокуратуры, не представляет ли движение чайлдфри опасность 
для национальных интересов России. Поговорили – и разошлись. 
Типичный единоросс усиленно боролся с кальянами, заявляя, что 
именно так в нашем городе пропагандируют наркотики. Не побо-
рол: смеси запрещать не стали.

ЭКОЛОГИЯ

Ковалёв последовательно защищает от уничтожения городские 
зеленые насаждения – участвует в разработке законодательства, 
отстаивая сохранение конкретных скверов и парков.
Алексей Ковалёв ратовал за восстановление в своих исторических 
границах Лопухинского сада, защищал от застройки Муринский и 
Баболовский парки, сад на улице Ольги Форш, Введенский сквер.
В частности, Алексей Ковалёв голосовал «ЗА» возвращение Удель-
ного парка в Закон Санкт-Петербурга «О зеленых насаждениях об-
щего пользования».

Типичный единоросс настаивал на строительстве храма в парке 
Малиновка, несмотря на многочисленные протесты граждан. Мест-
ные жители собрали 27 тысяч подписей «за» сохранение парка и 
выиграли суды, отстаивая свое право на зеленую зону внутри квар-
тала. Но типичный единоросс пошел против желаний избирателей 
и «продавил» поправку в Генплан. 
Типичный единоросс в голосовании за возвращение Удельного 
парка в Закон Санкт-Петербурга «О зеленых насаждениях общего 
пользования» не участвовал, чтобы сорвать принятие поправки. 

ЭКОНОМИЯ БЮДЖЕТНЫХ СРЕДСТВ

Алексей Ковалёв – один из немногих, кто отказался от служебно-
го транспорта в целях экономии бюджетных средств. Кроме того, 
Алексей Ковалёв предложил коллегам сэкономить на перелетах 
бизнес-классом и покупать на бюджетные деньги билеты эко-
ном-класса. Однако сократить бюджетные издержки не получи-
лось: инициативу эсера поддержали менее половины депутатов.

Типичный единоросс в обсуждении инициативы об отказе от слу-
жебного транспорта для депутатов городского парламента не уча-
ствовал. По некоторым данным, на обслуживание одного авто для 
VIP в месяц уходит порядка 200 тысяч рублей.
Типичный единоросс в качестве одной из мер сокращения госрас-
ходов предлагал чиновникам отказаться от операционной системы 
Windows.

КВАРТИРНЫЙ ВОПРОС

Алексей Ковалёв добился того, что 225 семей очередников «без-
льготников» получили квартиры. Нуждающиеся в жилье стояли в 
очереди, но очередь никак не двигалась. За два года город не дал 
им ни одной квартиры. После обращения Алексея Ковалёва проку-
ратура потребовала восстановить предоставление жилья.
С подачи Алексея Ковалёва аварийные здания автоматически по-
падают в начало списка программы по капремонту. Кроме того, по 
инициативе депутата пожилые петербуржцы, инвалиды и много-
детные семьи (всего – почти 800 тыс. чел.) смогут получать компен-
сации за капремонт. 

Типичный единоросс предложил «очистить» город от бездомных и 
переселить их в заброшенные колхозы. Предложение в Мариин-
ском дворце не поддержали.
Безжалостно выселять депутат предлагает и мигрантов, а для их 
содержания до депортации за пределы страны создавать специ-
альные учреждения закрытого типа. 
Типичный единоросс голосовал за принятие закона, обязывающе-
го жителей ежемесячно вносить одинаковую сумму денег за капи-
тальный ремонт, независимо от того, живут ли горожане в старом, 
требующем ремонта, доме или в новом.
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следствие – тысячи коррупци-
онных дел не доходят до судов, 
«разваливаются». Фигуранты 
этих дел отделываются легким 
испугом,   а если и получают 
срок, то по амнистии или ус-
ловно-досрочному освобожде-
нию выходят на свободу, как 
это было, например, с Евгенией 
Васильевой. Вместо положен-
ных пяти лет она провела в ко-
лонии всего 34 дня.

Лишь конфискация неза-
конно нажитого имущества 
коррупционера и имущества 
его ближайшего окружения 
способна изменить ситуацию. 
Когда данный законопроект 
рассматривался в Госдуме, его 
поддержали все оппозицион-
ные фракции –  более 200 де-
путатов. 10 августа мы с Серге-
ем Мироновым вновь внесли 
на рассмотрение парламента 
наше предложение, но депута-
ты разных фракций стали гово-
рить совсем иначе.

Так, коммунистам наказы-
вать коррупционеров сумой 
кажется «перебором». Дескать, 
в сфере права это возвраще-
ние на уровень родовых отно-

шений Х века. Здесь КПРФ как 
никогда близка по своей пози-
ции с «Единой Россией», кото-
рая считает, что коррупционер, 
совершивший преступление, 
может отвечать только своим 
имуществом. Примерно такой 
же позиции теперь придержи-
вается и ЛДПР.

Таким образом, меньше 
чем за год партии кардиналь-
ным образом изменили свою 
позицию, видимо, услышав от 

председателя правительства 
что инициатива эсеров конфи-
сковать имущество коррупци-
онеров является опасной, мол, 
можно дойти до произвола.

Вряд ли с такой позици-
ей согласятся те 23 миллиона 
человек, которые сегодня   в 
России находятся за чертой 
бедности и которым не хватает 
на обучение детей, еду и ле-
карства. 

Олег 
НИЛОВ, 
заместитель 
руководителя 
фракции 
«Справедливая 
Россия» 
в Госдуме
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В 2015 г. в повестку Законодательного собрания Санкт-Пе-
тербурга депутаты пытались включить вопрос о ратификации 
20-й статьи Конвенции ООН о борьбе с коррупцией. Соглас-
но предложенной к рассмотрению статье, резкий рост состо-
яния госслужащего, превышающий его официальную зар-
плату, автоматически становится основанием для уголовного 
преследования. «За» выступил всего 21 депутат, в том числе 
все депутаты из фракции «Справедливая Россия». Остальные 
29  парламентариев, преимущественно из «Единой России» 
(20 депутатов) и ЛДПР (4 депутата), не стали участвовать в 
голосовании, саботируя кворум, необходимый для принятия 
решения в ЗакСе (50 % + 1 депутат).

Кстати

4 августа на  портале проек-
тов нормативных правовых 

актов были опубликованы по-
правки Министерства юстиции 
в закон «О противодействии 
коррупции», вводящие для 
госчиновников новую, более 
мягкую форму наказания  — 
предупреждение, которое 
обязательно должно предше-
ствовать следую щему более 
«строгому» наказанию – уволь-
нению. Так чиновники видят 
«эффективную» борьбу с кор-

рупцией? 
Не удивительно: на дан-

ном фоне коррупция процве-
тает, несмотря на уголовные 
преследования и посадки. 
В последнее время в России, 
и Петербурге в частности, ме-
сяца не проходит без громких 
разоблачений. В то же время 
правительство в лице Минюста 
хочет и вовсе «предупреждать» 
коррупционеров и казнокра-
дов, что воровать – это плохо. 
Дескать, могут уволить!   Как 

Стоимость проезда в 
городском транспорте 
собираются увеличить в 
2017 году. Цена одной 
поездки на метро может 
вырасти до 37 рублей, а 
на наземном транспорте – 
до 32. Именно такие 
суммы запрашивают 
ГУП «Метрополитен», 
«Пассажиравтотранс» и 
«Горэлектротранс».

Напомним, весной этого года 
предлагали поднять цену одной 

поездки сразу на 11–12 рублей. 
Тогда грабительская инициатива 
возмутила справедливоросса, гла-
ву профильной комиссии по транс-
портному комплексу Законодатель-
ного собрания Санкт-Петербурга 
Алексея Палина. 

– Пока нет документов, под-
тверждающих правомерность по-
вышения тарифов,  – это просто 
желание перевозчика, не более 
того, – говорит Палин. 

Увеличение стоимости проезда – 
ежегодная неприятность, которая, 
увы, никак не влияет на решение 
транспортных проблем. В действиях 
ответственных лиц нет согласован-
ности, что приводит лишь к ухудше-
нию ситуации. Так случилось с зоной 
платной парковки в центре, которая 
по факту – бесплатна, потому что нет 
возможности наказать нарушителей. 
Выписывать штрафы имеет право 
Комитет по развитию транспортной 
инфраструктуры, но из-за отсутствия 
договоренностей с ГИБДД они не 
могут получить информацию о вла-
дельце автомобиля. 

Ситуация с метрополитеном 
еще печальнее. Хотя организация 
получает дотации из бюджета, про-

дает рекламные площади, тарифы 
растут… В феврале 2015 года СК 
РФ обвинил главу предприятия 
Владимира Гарюгина в превыше-
нии должностных полномочий, что 
нанесло ущерб городской казне 
в 466  млн руб. Ранее Контроль-
но-счетная палата заявила о фи-
нансовых нарушениях в ГУП на 
9,2  млрд рублей (с 2011 по 2013 
год). В июле этого года сотрудники 
УФСБ по Петербургу и Ленобласти 
вновь провели обыски в «Метро-
политене» и задержали сотрудника 
при получении взятки. Смольный 
тоже не сидит сложа руки, сокращая 
программу «Развитие транспортной 
системы Петербурга до 2020 года» 
на 19 млрд рублей. 

Можно много говорить о транс-
портных проблемах, но очевидно 
одно – сложившуюся систему необ-
ходимо перекраивать полностью, 
иначе мы окажемся заложниками 
нерешенных проблем. Но это невоз-
можно без четкого плана. У «Спра-
ведливой России» такой план есть. 

Дарья Табурянская

Т
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Р
Т Ежегодное увеличение платы за проезд не приводит к решению 

транспортного вопроса. Фото Руслана Шамукова

Представители партии «Спра-
ведливая Россия» предлагают 
снизить финансовую нагрузку на 
пассажиров, не брать плату за 
парковку в выходные дни, выде-
лять субсидии на такси, сделать 
проезд бесплатным для некото-
рых категорий граждан и многое 
другое.

В частности, этой зимой Олег 
Нилов предложил ввести бес-
платный проезд в общественном 
транспорте для автомобилистов, 
оставивших машину дома из-
за погодных условий. Эта мера 
должна  была облегчить работу 
коммунальных служб и увеличить 
безопасность дорожного движе-
ния. 

Сергей Миронов попросил 
президента на два года отложить 
взимание платы за проезд по 
федеральным трассам грузови-
ков тяжелее 12 тонн, аргументи-
руя тем, что большинство этого 
транспорта зарегистрировано на 
физических лиц, то есть тот самый 
малый и средний бизнес, который 
у нас принято поддерживать. За-
частую, правда, только на словах.

Важно

НАЖИТО НЕПОСИЛЬНЫМ ТРУДОМ? 

ТАРИФЫ НА ТРАНСПОРТ 
ВЫРАСТУТ, А КАЧЕСТВО?Не стало 

Павла 
Солтана

 14 августа в автокатастрофе трагически 
оборвалась жизнь нашего товарища.

Верный идеалам справедливости, Па-
вел Михайлович, с 1998 года избираясь 
депутатом Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга, вплоть до последних 
дней защищал интересы петербуржцев. В 
2012 году коллеги избрали его вице-спи-
кером ЗакСа. На этом посту он честно ра-
ботал последние годы.

Павел Михайлович запомнится во-
левым человеком. В 20 лет он потерял 
руки и ноги, однако это не сломило его 
дух. Он имел много медалей и наград, но 
люди ценили его за честность и добросо-
вестный труд.

– Не могу поверить, что не стало мо-
его близкого друга, соратника, человека 
с большой  буквы, настоящего мужчи-
ны, – сожалеет Сергей Миронов, лидер 
партии «Справедливая Россия». – Мои 
соболезнования родным, близким и 
друзьям Павла Солтана. Я окажу всю не-
обходимую помощь его семье. Царствие 
небесное, Павел Михай лович!

За свою депутатскую карьеру он по-
мог многим, всегда особое внимание 
уделяя людям с ограниченными возмож-
ностями, так как знал их проблемы не 
понаслышке.

Павел Михайлович много времени 
посвящал общественной работе, буду-
чи президентом Федерации спортивной 
гимнастики Санкт-Петербурга.

Региональное отделение «Справед-
ливой России» в Санкт-Петербурге скор-
бит вместе с близкими Павла Михайло-
вича.
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Крестовском острове. Около 
3 млрд рублей были перечис-
лены из городского бюджета 
застройщику, а готовность са-
мого стадиона за это время не 
изменилась нисколько. Как та-
кое возможно? 

Чиновники Смольного как 
минимум со второго квартала 
этого года не контролируют 
целевое расходование выде-
ленных на строительство ста-
диона авансов. Нужно разби-
раться, кто именно из чинов-
ников подписывал документы 

Крестовском острове. Около 
3 млрд рублей были перечис-
лены из городского бюджета 
застройщику, а готовность са-
мого стадиона за это время не 
изменилась нисколько. Как та-
кое возможно? 

минимум со второго квартала 
этого года не контролируют 
целевое расходование выде-
ленных на строительство ста-
диона авансов. Нужно разби-
раться, кто именно из чинов-
ников подписывал документы 

Дмитрий 
УШАКОВ, 
депутат 
Государственной 
Думы, член 
Комитета по 
бюджету и 
налогам, кандидат 
экономических 
наук

Государственной 

налогам, кандидат 
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Власти Санкт-Петербурга 
финансируют два 
безрассудных проекта, и 
еще один – в плане. Денег 
на них не хватает, поэтому 
решили навесить на город 
новые долги. При этом на 
простых жителях экономят, 
отказавшись от индексации 
социальных пособий на 
уровень инфляции.

Все, что предлагала «Спра-
ведливая Россия» по кор-

ректировке городского бюд-
жета,  – направлено в первую 
очередь на обеспечение нужд 
и потребностей петербуржцев 
и ленинградцев, во вторую 
очередь  – на развитие город-
ской экономики и в самую по-
следнюю очередь – расходы на 
содержание самой власти. Но 
чиновники к основным пред-
ложениям прислушаться отка-
зались. Деньги направили на 
реализацию безрассудных про-
ектов. Аферы городского мас-
штаба – это строительство ста-
диона на Крестовском острове, 
совершенно кабальное со-
глашение по финансовым га-
рантиям иностранному инве-
стору-оператору ЗСД, а также 
планируемый аэроэкспресс из 
Пулково до Витебского вокзала.

Лишний аэроэкспресс

Изначально власти хотели 
пустить аэроэкспресс из Пулко-
во до Балтийского вокзала. Пе-
редумали, заменив Балтийский 
вокзал Витебским на пятой 
попытке «пропихнуть» проект 
строительства аэроэкспресса.

Из 15 миллиардов рублей, 
необходимых для строитель-
ства, власти нашли только 5, 

остальные 10 решили взять в 
кредит. Брать кредит, в то время 
как жителям города отказыва-
ют в полной индексации по-
собий, поднимают тарифы на 
ЖКУ и на проезд в обществен-
ном транспорте  – полнейшее 
безразличие к людям. 

У самих петербуржцев не 
спросили – нужен ли аэроэкс-
пресс им, когда от аэропорта 
до метро можно добраться на 
маршрутке всего за 20–25 ми-
нут. В Москве проезд на аэро-
экспрессе стоит от 420 до 1000 
рублей – деньги немалые для 
семейного бюджета. Стоимость 
билета в Санкт-Петербурге на 
аэроэкспресс пока оценива-
ют в 200 рублей, но какой бу-
дет цена, когда его достроят в 
2020–2021 гг.?

Стадион-долгострой на 
Крестовском

Счетная палата недавно 
обвинила городские власти в 
неконтролируемых расходах 
на строительство стадиона на 

ГОРОДСКИЕ ВЛАСТИ РЕАЛИЗУЮТ СОБСТВЕННЫЕ 
АМБИЦИИ ЗА СЧЕТ ЭКОНОМИИ НА ПЕТЕРБУРЖЦАХ

При рассмотрении бюджета 
Санкт-Петербурга на 2016 год 
«Справедливая Россия» пред-
ложила: 
– проиндексировать соци-

альные пособия на полную 
величину инфляции (17 % 
вместо 5–7 %)

– увеличить субсидии граж-
данам на оплату жилья и 
коммунальных услуг, что по-
зволило бы льготникам еже-
месячно экономить около 
200 рублей

– отказаться от закупки новых 
автомобилей для чиновни-
ков, а сэкономленные сред-
ства направить на льготные 
лекарства

– сэкономить более 7 млрд 
на расходах на содержании 
и госзакупках для самих 
чиновников Смольного, а 
также за счет прекращения 
экспериментов над автовла-
дельцами за счет отказа от 
введения платных парковок.

Важно

3 млрд
были перечислены 
городом застрой-

щику стадиона 
на Крестовском 

острове. 

Цифра

Тем временем

на перечисление средств и кто 
должен был контролировать 
проведение работ. Сейчас того 
и гляди застройщика обанкро-
тят и бюджетные деньги про-
падут.

Петербург 
спонсирует Турцию

Наконец, финансовые га-
рантии со стороны Санкт-Пе-
тербурга иностранному ита-
ло-турецкому консорциуму, 
возводящему ЗСД. Во-первых, 

сам финансовый документ  – 
тайна за семью печатями, выта-
щить на свет божий его не пред-
ставляется возможным. Во-вто-
рых, уже в 2016 году бюджет 
Санкт-Петербурга должен будет 
выплатить иностранному кон-
сорциуму больше 4 млрд ру-
блей недополученной прибыли, 
причем за недостроенный объ-
ект, ведь центральный участок 
ЗСД до сих пор не достроен. 

Напрашивается вопрос: чьи 
интересы преследуют городские 
власти? Нас, петербуржцев?

Собственные амбиции волнуют чинов-
ников больше, чем проблемы петер-
буржцев. Фото Руслана Шамукова

«ЗЕНИТАРЕНУ» ДОСТОРЯТ 
ЗА СЧЕТ ШКОЛ И БОЛЬНИЦ?

Комитет по строительству Санкт-Петербурга 
собирается перераспределить средства из 
городского бюджета: более двух миллиардов 
рублей «перекинут» со строительства 
социальных объектов на возведение «Зенит-
Арены». Школы, детские сады и больницы 
подождут?

В комитете по строительству особой беды в 
этом не видят: речь идёт не о том, чтобы доба-
вить 2,6 млрд рублей на стадион из городско-
го бюджета, а о перераспределении средств с 
других статей. 

По информации СМИ деньги на стадион бу-
дут выделены из следующих источников: 

– 500 млн рублей – школа в Новой Охте и 
др.;

– 1 млрд рублей – хирургический корпус 
33 больницы, перинатальный центр 9 
роддома, подстанция скорой помощи в 
Металлострое, корпус детского туберку-
лезного санатория в Ушково;

– 310 млн рублей – детский сад в жилом 
комплексе Золотая гавань и другие.

Напомним, cтадион на Крестовском остро-
ве начали строить в 2007 году. Первый кон-
тракт на строительство оценили в 6,7 млрд 
рублей. 

С того времени стоимость неоднократно 
увеличивалась и достигла 43,8 млрд рублей. 
Стадион является одним из самых дорогосто-
ящих зданий в Европе.
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ВПЕРЕД, ПЕТЕРБУРГ !  

В начале августа 
«Справедливая Россия» 
присоединилась к интернет-
проекту «Измени Петербург» 
(www.izmenispb.ru). Депутаты 
всех уровней (от Госдумы 

до муниципальных образований) 
готовы отправлять запросы и 
вести бесконечные переписки с 
ответственными чиновниками, 
добиваясь результата.

Уже несколько месяцев Интернет 
активно обсуждает и рассказывает 

о новом социальном проекте «Измени 
Петербург», основная миссия которо-
го – решение проблем благоустройства 
города и сферы ЖКХ.  

Теперь заставить ЖКХ или муници-
пальных чиновников работать стало 
намного проще. Создатели проекта  – 
группа активистов, которые взялись 
помочь городу и нам, петербуржцам, 
решать проблемы благоустройства и 
сферы ЖКХ. От горожан требуется толь-
ко информация о том, в чем нужна по-
мощь. 

«Штаб-квартира» проекта – интер-
нет-портал «Измени Петербург», где 
можно найти подробную информацию 
и статистику о проделанной работе. 
Главный рабочий инструмент  – инте-
рактивная карта, демонстрирующая, 
какие заявки находятся в работе, а что 
уже решено. На данный момент проект 
уже помог решить более 200 проблем. 
А в работе еще 882! 

Для организаторов не существует 
мелких задач, и пользователи портала 
жалуются на все  – яму во дворе, не-
законную рекламу, сломанный лифт и 
многое другое. Но самые популярные 
жалобы, что не удивительно, на мусор и 

плохие дороги. 
Чтобы рассказать о про-

блеме, достаточно сделать 
фото и выложить его в соцсеть 
с хештегом #ИзмениПетер-
бург и геометкой. После этого 
нужно подтвердить заявку на 
сайте и в режиме on-line сле-

дить за тем, как решается ваша пробле-
ма. Пользователь может просматривать 
любые заявки, голосовать за них, остав-
лять комментарии или делиться в соци-
альных сетях. 

Пока поток жалоб не очень велик – 
до 10 в день, но команда сервиса го-
това к любому количеству обращений. 
По их словам, они уже успели наладить 
рабочий процесс. А если учесть, что со-
трудники сервиса – юристы и бывшие 
работники сферы ЖКХ, они точно зна-
ют, с каким количеством обращений 
предстоит столкнуться. 

– Нужна ли проекту помощь – во-
прос хороший, и нам задавали его с 
первого дня работы. Мы уже сделали 
сайт, начали рассказывать о нем и по-
лучать первые проблемы,  – поясняет 

Дмитрий Таранов, руководитель проек-
та «Измени Петербург». – Единствен-
ное, что оказалось сложным, это заста-
вить власть работать. Вот проблема, вот 
заявление жителя, фотофакт тут же, но 
нет, не хотят. Присылают отписки, дают 
обещания, а кто-то и вовсе отказыва-
ется отвечать, будто в молчании есть 
смысл. Три месяца мы продолжали ра-
боту, но поняв, что, не имея поддерж-
ки реальной силы, заявления жителей, 
пускай и обработанные участниками 
общественной инициативы, – это про-
сто бумажки. Посоветовавшись, мы 
приняли помощь партии, и теперь все 
заявления от имени проекта отправ-
ляют депутаты от «Справедливой Рос-
сии». Во-первых, у них есть необходи-
мые знания и опыт, а во-вторых, это та 
самая реальная сила, которой нам не 
хватало. Уверен, что с августа месяца 
ситуация значительно изменится и в 
сентябре мы покажем, как сайт рабо-
тает и должен был работать с самого 
начала.

За короткое время работы в «Изме-
ни Петербург» было подано 2553 об-
ращения и выявлено 1972 проблемы. 
Портал уже помог в решении 215 про-
блем, а 882 жалобы сейчас находятся в 
процессе решения.  

Яна Акстилович

АКТУАЛЬНО

Для того чтобы оставить свое обращение, необходимо:

1. Сфотографировать «проблемное место города».

2. Опубликовать его в Instagram или Вконтакте с хештегом #ИзмениПетербург и ближайшей 
геоотметкой.

3. Войти на сайт через соответствующую социальную сеть и подтвердить заявку.

4. Следить за изменениями статусов вашего обращения по электронной почте.

На заметку

Г
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2553
обращения 

граждан зафиксировано 
на интернет-портале «Из-
мени Петербург». Коли-

чество обращений растет 
ежедневно. 

Цифра

ПРОБЛЕМЫ ПО РАЙОНАМ
Адмиралтейский 174

Василеостровский 214

Выборгский 199

Калининский 231

Кировский 215

Красногвардейский 269

Красносельский 98

Кронштадтский 1

Московский 142

Невский 102

Петроградский 132

Приморский 262

Фрунзенский 221

Центральный 260

Петродворцовый 30

Пушкинский 3

ТИПЫ ПРОБЛЕМ:
Ямы 490

Детские площадки 145

Скамейки 44

Дворники 119

Лежачие полицейские 61

Мусорный бак редко вывозят 147

Сломано ограждение 61

Надписи на доме 502

Обновить дорожную разметку 50

Трещины в фундаменте 120

Реклама на доме 112

Козырек 34

Осыпается балкон 71

Другое 597

ПРИШЛО ВРЕМЯ  
«ИЗМЕНИТЬ ПЕТЕРБУРГ»

Благодаря инициативным петербуржцам город может стать еще лучше. 
Фото Руслана Шамукова
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ВПЕРЕД, ПЕТЕРБУРГ !  

Концентрация нервного 
напряжения через две недели 
будет зашкаливать по всем 
районам и всем фронтам: 
детсадовцы, школьники, 
студенты и их родители 
с нетерпением ожидают 
1 сентября.

Не по форме!

В одной из школ Самары 
девочкам запретили носить 
брюки. Родители и учителя 
недоумевают: вдруг и в пе-
тербургских школах появятся 

какие-то новые правила? А если новые 
правила коснутся не только школы, но и 
детского сада? 

Еще одна проблема для родителей: 
как выбирать школу или детский сад? 
По удаленности от дома, по статусу уч-
реждения, по качеству образования? А 
когда выбор сделан, как попасть именно 
в желаемое учебное заведение? Ведь 
ни для кого не секрет, что в городе, на-
верное, нет ни одного района, где бы не 
было очереди. Жители Шушар, напри-
мер, опасаются, что после появления 
еще одного квартала по соседству оче-
редь в детские сады и школы вырастет 
в несколько раз. Сейчас, по словам мно-
гих родителей, они вынуждены возить 
детей в соседний Пушкин или отдавать 
их в частные детские сады и школы, 
потому что альтернативы нет. Эсеры 
уже обратились к президенту России с 
просьбой не застраивать район до ре-
шения проблем с инфраструктурой. Но 
будет ли толк от этого? Мы все помним 

недавнее предложение Дмитрия Мед-
ведева, обращенное к преподавателям, 
получающим заработную плату в раз-
мере 10–15  тысяч рублей, – идти под-
работать. Ничего противозаконного. Хо-
чешь зарабатывать – иди в другое место. 

Работают и подучиваются 

Не менее плачевная ситуация сло-
жилась с вузами и техникумами. Сту-
дентам, как всегда, не хватает денег. 
Им премьер, видимо, предложит то же 

ДЕТИ
О
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Р
А

З
О
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А
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И
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За последние годы на 
границе Санкт-Петер-
бурга и Ленинград-
ской области ведется 

активное строительство 
недорогого, а значит, само-
го востребованного жилья. 
Но застройщики продают 
только квадратные метры, а 
социаль ная инфраструктура 
их не интересует. 

Сегодня именно с послед-
ствиями такой халатности 

столкнулись жители новых ми-
крорайонов, таких как Мурино 

и Новодевяткино. Фактически 
они находятся в Ленобласти, 
но областные школы, детские 
сады, поликлиники и больни-
цы попросту не готовы при-
нять новых жителей. И  эта 
нагрузка ложится на инфра-
структуру приграничных го-
родских районов, но и для них 
она обременительна.

Максимально загружены 
сейчас городские районы, 
граничащие со Всеволожским 
районом Ленинградской об-
ласти – Калининский и Крас-
ногвардейский. Меньше меся-

ГОРОД И ОБЛАСТЬ – РАЗНЫЕ 
СУБЪЕКТЫ С ОБЩЕЙ ПРОБЛЕМОЙ

Елена 
ДРАПЕКО, 
первый заместитель 
председателя 
Комитета ГД по 
культуре

И
Н
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Р
А
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К
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Р
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ДРАПЕКО, 
первый заместитель 
председателя 
Комитета ГД по 

ца осталось до начала учебно-
го года, а значит скоро тысячи 
учеников из области пойдут 
в городские школы и детские 
сады. Василий Пониделко, 
глава администрации Кали-
нинского района, говорит, что 
нагрузка на детские сады и 
школы в его районе ежегодно 
увеличивается за счет детей 
из Ленобласти. На данный мо-
мент образовательные учреж-
дения в Калининском районе 
посещают около 4000 детей, 
проживающих во Всеволож-
ском районе и еще, 200 в «ли-
сте ожидания». 

Как решить проблему? Го-
род должен строить больше 
школ, чтобы принять област-
ных школьников? А может 
быть, областному руководству 
пора запретить стройку жилья 
без сопутствующего строи-
тельства соответствующей ин-
фраструктуры? Эти вопросы 
касаются, безусловно, не толь-
ко школ и детских садов. Не-
санкционированные свалки, 
транспортная доступность, ме-
дицина – эти проблемы тоже 

необходимо решать. И сделать 
это возможно только совмест-
ными усилиями всех заинте-
ресованных сторон. Евгений 
Разумишкин, глава админи-
страции Красногвардейского 
района, утверждает, что не-
смотря на то, что проблему не 
раз поднимали на федераль-
ном уровне, решения все еще 
нет. 

Елена Драпеко, депутат 
Государственной Думы, пред-
лагает свой план выхода из 
ситуации: 

– Руководителям двух со-
седних регионов необходимо 
начать переговоры и совмест-
но провести анализ всех су-
ществующих проблем. И на 
основе этого подписать дого-
вор о взаимопомощи. Я могу 
организовать такую встречу, 
если потребуется, - говорит 
Елена Григорьевна. -  На дан-
ный момент я плотно зани-
маюсь сложившейся ситуаци-
ей: готовлю открытое письмо 
Полномочному представите-
лю Президента на Северо-За-

паде с просьбой помочь в 
решении проблемы, плани-
рую обратиться к депутатам 
Законодательного собрания 
Петербурга и Ленинградской 
области. Необходимо создать 
межпарламентскую группу 
для решения проблемы, ведь 
речь идет об интересах изби-
рателей. Поэтому я попрошу 
депутатов Госдумы от города 
и Ленинградской области объ-
единиться для помощи жите-
лям города и области. Чтобы 
решить эту проблему – необ-
ходимо договариваться. И как 
можно быстрее, так как ситуа-
ция может ухудшиться. 

4
тысячи 

детей, проживающих 
во Всеволожском рай-
оне, посещают образо-
вательные учреждения 
Калининс кого района.

Цифра

Некоторое время назад депутат 
Государственной Думы РФ эсер Олег 
Нилов предложил увеличить сти-
пендию до прожиточного миниму-
ма. Однако большинство депутатов 
посчитали, что 10 тысяч рублей для 
стипендии – слишком много! Кризис.

Кстати

ХОЖДЕНИЕ ПО МУКАМ

В одной из школ Самары девочкам 
запретили носить брюки. Родители 

и учителя недоумевают: вдруг и в 
петербургских школах появятся какие-
то новые правила?

Петербуржцы в нерешительности: стоит ли покупать детям школьную 
форму заранее?  Фото Руслана Шамукова

самое, если они спросят его про сти-
пендии. 

– Если раньше студенты учились и 
подрабатывали, то сегодня они рабо-
тают и подучиваются, – делится набо-
левшим депутат Госдумы Олег Нилов.

Не менее остро стоит вопрос со 
студенческими общежитиями. 

Этой зимой студенческий городок 
на Новоизмайловском проспекте в 
буквальном смысле слова замерзал. 

А ведь еще несколько лет назад 
член постоянной комиссии по образо-
ванию, культуре и науке Марина Шиш-
кина говорила о необходимости стро-
ительства новых корпусов общежитий. 
Иногородних студентов с каждым го-
дом становится больше, чем местных, 
соответственно, необходимы новые 
места для проживания. Но кому были 
интересны инициативы Шишкиной?

Примерно в то же время депутат 
Государственной Думы Елена Драпе-
ко, выступая на очередном заседа-
нии парламента, обозначила главную 
проблему России – проблему школы. 
Сегодня можно было бы добавить – и 
всего того, что с ней связано: начиная 
от записи в детский сад, школу, зар-
платы учителям, студентам и заканчи-
вая школьной формой. 

Дарья Табурянская
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ВПЕРЕД, ПЕТЕРБУРГ !  

Право на обеспечение лекар-
ственными препаратами и 
медицинскими изделиями, 
отпускаемыми населению бес-
платно (за счет средств бюджета 
Санкт-Петербурга в размере их 
полной стоимости) по рецептам, 
предоставляется следующим 
категориям граждан, имеющих 
место жительства в Санкт-Петер-
бурге:

1) гражданам, страдающим 
следующими заболеваниями: 

преждевременным половым развити-
ем; рассеянным склерозом; миасте-
нией; миопатией; мозжечковой атакси-
ей Пьера-Мари; болезнью Паркинсона; 
глаукомой, катарактой; психическими 
заболеваниями; болезнью Аддисона; 
СПИД и ВИЧ-инфекцией; шизофренией 
и эпилепсией; системными хрониче-
скими тяжелыми заболеваниями кожи; 
бронхиальной астмой; ревматизмом 
и ревматоидным артритом, артрозом, 
системной (острой) красной волчан-
кой, болезнью Бехтерева; диабетом; 
гипофизарным нанизмом; детским 
церебральным параличом; гепатоце-
ребральной дистрофией и фенилке-
тонурией; острой перемежающейся 
порфирией; онкологическими заболе-
ваниями; гематологическими заболева-
ниями, гемобластозами, цитопениями, 
наследственными гемопатиями; луче-
вой болезнью; лепрой; тяжелой фор-
мой бруцеллеза; хроническими уроло-
гическими заболеваниями; сифилисом;

2) гражданам, перенесшим: инфаркт 
миокарда (первые 6 месяцев); опера-
цию на сердце с использованием ап-
паратов искусственного кровообраще-
ния; операцию по пересадке органов и 
тканей;

3) детям, страдающим муковисци-
дозом;

4) детям первых трех лет жизни, а 
также детям из многодетных семей в 
возрасте до шести лет.

Данное право как дополнительная 
мера социальной поддержки также 
предоставляется гражданам, имеющим 
место жительства в Санкт-Петербурге, 
страдающим следующими заболева-
ниями: доброкачественной гиперпла-
зией предстательной железы; хрони-
ческой почечной недостаточностью; 

болезнью Крона и язвенным колитом; 
хронической обструктивной болезнью 
легких.

Право на обеспечение лекарствен-
ными препаратами для лечения ту-
беркулеза в амбулаторных условиях в 
медицинских организациях, подведом-
ственных исполнительным органам го-
сударственной власти Санкт-Петербурга, 
за счет средств бюджета Санкт-Петер-
бурга в размере их полной стоимости 
предоставляется гражданам, иностран-
ным гражданам и лицам без граждан-
ства, имеющим место жительства в 
Санкт-Петербурге, а также гражданам 
без определенного места жительства, 
которые находятся под диспансерным 
наблюдением в связи с туберкулезом, и 
больным туберкулезом.

Указанное право (дополнительная 
мера поддержки) предоставляется 
гражданам, имеющим место житель-
ства в Санкт-Петербурге, страдающим 
хронической дыхательной недоста-
точностью III степени, состоящим на 
диспансерном учете в медицинских 
организациях, подведомственных ис-
полнительным органам государствен-
ной власти Санкт-Петербурга.

Дарья Табурянская

Население нища ет, 
чиновники всех 
уровней берут взятки, 
олигархи «проталки-
вают» выгодные для 
них законы, бизнес 
«душат» налогами, 
производство развали-
вается – и это далеко 
не полный  список 
проблем сегодняшней 
России. Ситуация, ко-

торая давно не устраивает всю 
страну, перестала устраивать и 
того, кто должен ее контроли-
ровать. 

Памятуя о том, что «рыба гниет 
с головы», а «кадры решают 

все», в первую очередь Президент 
России взялся за глав ведомств 
и регионов. После «генеральной 
уборки» в силовых структурах и 
сноса командования Балтийско-
го флота в конце июля он сменил 
сразу трех из девяти полпредов, 
четырех губернаторов и руково-
дителей двух федеральных ве-
домств. Многие посты, кстати, 
отданы «коллегам». Так, руково-
дить Кировской областью вместо 

Никиты Белых, который обвиня-
ется в получении крупной взятки, 
будет Игорь Васильев, когда-то 
работавший в одном управлении 
с Путиным; Калининградом – на-
чальник областного УФСБ Евгений 
Зиничев; Ярославской областью – 
экс-замминистра МВД Дмитрий 
Миронов. 

Перестановки – только пер-
вый этап обновления властной 
команды, призванный ликвиди-
ровать конфликты в регионах 
и ввести в систему управления 
новых людей. Отправленным 
в отставку, но не утратившим 
доверия после снятия нашли 
не менее ответственные по-
сты. Выбор кадров и некоторые 
структурные решения позволя-
ют предположить, что президент 
ищет новые управленческие 
модели, которые в дальнейшем 
будут применены на всех уров-
нях власти. 

Следующим шагом, по логике 
вещей, должна стать серьезная 
зачистка высшего руководства. 
Взять, к примеру, главу прави-
тельства, который за послед-
ние несколько месяцев дважды 
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ОБЩЕСТВО

Центральная общественная приемная партии «Справедливая Россия». 
Адрес: 191002, г. Санкт-Петербург, ул. Рубинштейна, д. 20. Тел. 612-12-90 

(по рабочим дням с 10.00 до 18.00)
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ПОРА МЕНЯТЬ КУРС
опозорился на всю страну сво-
ими циничными обращения-
ми к пенсионерам и учителям. 
Последней каплей стал совет 
учителям идти в бизнес за нор-
мальной зарплатой. Конечно, 
высказывание Дмитрия Медве-
дева бессмысленно со всех то-
чек зрения: и с экономической, 
и с человеческой (да и не сверх-
прибылей просят преподава-
тели, а просто достаточной для 
нормальной жизни зарплаты),   
но оно в очередной раз под-

тверждает «особое» отношение 
правительства к «подданным». 
Так и до классовой ненависти 
рукой подать… В Интернете 
немедленно возникла петиция 
с призывом к отставке предсе-
дателя правительства, которую 
подписали уже почти двести 
тысяч россиян из разных реги-
онов. Правда, до 18 сентября 
это вряд ли реально – он воз-
главляет избирательный список 
партии власти. Но вот после… 

Анна Калабина

Отказ Медведева обсуждать недопустимость низких зарплат 
учителей свидетельствует о том, что правительство не намере-
но исполнять майские указы Президента РФ. Видимо, это фун-
даментальная позиция «Единой России» и правительства. Нуж-
ны ли президенту такие «соратники»? И если правительство не 
собирается исходить в своей политике из принципа социаль-
ной ответственности – не стоит ли поменять и правительство? 
Пенсионеры заслужили достойную старость, а педагоги – воз-
можность жить без «как-то, так сказать, еще что-то заработать». 
Руководство страны должно создавать гражданам условия для 
достойной жизни, а не раздавать советы по профориентации и 
выживанию. Кораблю пора сменить курс – и капитан начинает 
аккуратно поворачивать штурвал…

Важно

КОМУ ПОЛАГАЮТСЯ БЕСПЛАТНЫЕ ЛЕКАРСТВА?

Информацию о наличии льгот-
ных лекарственных препара-
тов и изделий медицинского 
назначения в отделах льгот-
ного отпуска аптек можно уз-
нать по телефону справочной 
службы о наличии лекарств 
«Здоровье города»: 635-55-
66.

Важно

Фото пресс-службы партии «Справедливая Россия» 
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